# FORMIDABLE REACCION

# del PUEBLO COSTARRICENSE

Todos los sectores se ponen en pie ante nuestro llamamiento para la defensa de las instituciones!. Se apresta para la primera batalla el ejército libertador de COSTA RICA!!

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 342

SAN JOSE, COSTA RICA Sábado 3 de Junio de 1939

C 0.10 Ejemplar

el llamamiento hecho por nues tro Partido a todas las fuer-zas democráticas de Costa Ri-ca para formar un frente único de lucha contra la imposición oficial.

do con la idea y su firme vo-luntad de luchar dentro de las filas del gran partido de la salvación nacional. La mejor prueba del éxito a que nos referimos está en la reacción del Partido Caldero-nista, el que ha intensificado en estos días su campaña de insultos y de calumnias con-tra nosotros, y contra el mo-vimiento en formación. El jueves último se verificó una primera reunión de repre sentantes de Renovación Na-

cional, Confraternidad Guanacasteca, y Partido Comunis ta. En esta reunión se dispuso la celebración de otra más amplia que tendrá lugar mañana a las dos de la tarde. A esta reunión a sistirán dirigen tes del Partido, Ricardista de toda lo meseta central los que comprenden la necesidad de realizar, al margen de todo sectarismo, una unificación de fuerzas demócraticas capaz de fuerzas demócraticas capaz de fueras los abusos del gobierno y de salvaguardar las instituciones en el futuro.

En la reunión del domingo se convendrá en un plan de acción inmediata y se iniciarán conversaciones alrededor del programa que sustentará el nuevo Partido.

Es muy posible que ya en la semana entrante, se inicia rán conversaciones alrededor del espíngue de actividades. Tenemos entendido que se comen zará la lucha con un gigantesco mitin en San José Luego se verificarán mitines en todos los pueblos de la República, pero especialmente en las cabe ceras de provincias. Todas esas actividades cristalizarán, dem to de uno o dos meses, en una convención monstruo, que será la más energica manifestación de la voluntad democrárica del pueblo y en la cual se designará al candidato a la Presidencia de la República. Peresidencia de la República del Partido. Desde este momento, quedará retirada la candidatura de nuestro camarada Manuel Mora.

Dentro del nuevo movimien to, todos los partidos conserva rán su independencia orgánica. Actuarán con base en la cación, sin embargo tendrá unidad y sólida disciplina y se

PASA A LA PAG. SEIS

## El Calderonismo sigue agitando contra nosotros la ESPECIE FALSA de que PREPARABAMOS UNA REVOLUCION

te pidiéndole la publicación de cost documentos, diciéndole que los dirigentes del Partido estaban dispuestos a someterse a una investigación, y censurándole la ligeraza con que se decidía a echa- sombras sobre nuestro Partido para hacerle el juego al Calderonismo en una de sus más turbias manio bras.

El Presidente contestó recti

Observe el pueblo el impu-dor con que se esgrime contra necotros una calumnia. Los documentos siguen en "La Tribuna" a la orden del pú-blico. Véalos quien quiera y diga si merecen crédito los ata ques de nuestros enemigos.

#### Los jóvenes católicos calderonistas piden la supresión la LIBERTAD EN NOMBRE DE DEMOCRACIA

ne mayo, un ataque al Partido Comunista, ocultando su ver-ladera filiación política tras la nampara de un mentido catoli-cismo. Decimos que e<sub>8</sub> falso su atolicismo, porque no pode-

mædos miembros de la "Juven tud Católica Josefina" hacía su publicación contra nuestro Partido, tergiversando con ma nifieta mala fe nuestros ver-daderos fines de lucha, los periódicos de la capital repro ducían a grandes títulos el ca-ble procedente de Berlín que informaba que al Arzobispo Primado de Alemania lo había dejado sin palacio las auto-ridades nazis. El cable en cuestión dice así: "Berlín, 30.

El Alzobispo Frimado de Arcmania, al regresar ayer a su pa', lacio de una misión religiosa por uno de los pueblos, se encontró con que numerosos hombres transportaban el mo PASA A LA PAG. SEIS—

## Diga el Doctor Calderón si está de acuerdo con sus escritores en que el gobierno de Chile está integrado por bandoleros

Están los calderonistas, vo-ciferando columnias contra los frentes populares. El nacimien to de "Alianza Democrática"

Estrofas del HIMNO de los Galderones



ra ellos. Hoy, con la misma pluma llaman a don Ricardo "varón ilustre y honorable" en un afán vergonzoso de atraerse la simpatía de los ri-cardistas cuyo jefe vilipendiaron. En cambio enfocan sus baterías sobre nosotros. Y conmienzan por afirmar que de-tras de los frentes populares se esconde el crimen, el ban-dolerismo, la disolución de la familia, el incento, la prosti-tución, etc. No de la familia, el incendio, la prostitución, etc. No tenemos espa cio para entrar por hoye nu un análisis de lo que es un fronte popular. Pero si queremos lla mar la atención del pueblo hacia este hecho: el actual gobierno de Chile, que preside el doctor Aguirre Cerda, legó al podercon los votos de todas las agru naciones democráticas y entre clas actuó en primera linea el Partido Comunista Chileno. Con este Gobierno de Chile, mantiene relaciones cordiales nauestro gobierno. A este gobierno de Chile, personajes des tacados del Calderonismo le han prodigado en los últimos dias elogios y más elogios, por su democracia, poy su espiris ud ejusticia, por el acierto de la Biblioteca Naconal Magues Comportuzaro del Sesena La Candida Comportuzaro del Sesena Naconal Magues Comportuzaro del Sesena Naconal Magues Comportuzaro del Sesena La Candida Comportura del Sesena La Candida Comportura del Sesena La Candida Compor

de su gestión. ¿En que queda-mos entonces? Si fueran since-tros los Calderonistas en lo que nos están diciendo de los fren-tes populares, tendrían que de-clarar que el actual Gobierno de Chile es un gobierno de ban

doleros. ¿Se atreverian a decir lo? ¿Tiene el doctor Calderón Guardía el propósito de rom-per relaciones con Chile en caso de llegar al Poder? Que lo diga claro y de una vez. En todo caso, lo que nos in-

teresa es presentar el caso con crete de un Gobierno de Fren te Popular, exaltado y reve-renciado por los mismos Calde ronistas que hablan pestes con tra los frentes populares.

### Un fracaso rotundo del Calderonismo en Limón. Entre dos hileras de policía tuvieron q' desfilar ei Candidato y su Estado mayor

El mitin Calderonista de Li-

dato y sus santos grandes. Parecian prisioneros aquellos hombres más que ciudadanos libres. En el mitin hubo un poco más de concurrencia, poco más de concurrencia, pero la frialdad era evidente. El Dr. Calderón nos amenazó con destruirnos sin mayor éxi to entre la gente que nos conoce y nos ha visto luchar durante varios años con lealtad

y abnegación. Los vivas al compañero Mora y a don Ricardo Jiménez domingban el 
ambiente. Los ciudadanos fue 
ron atropellados por la policía, pero no por la de Limón 
sino por la de San José. A 
quien vivaba a Mora lo metian irremisiblemente a la cárcel y le aplicaban "la plancha".

CORRESPONSAL

### El AUMENTO de sueldos a los miembros de la fuerza armada

El Gobierno ha resuelto au-mentarle los sueldos a los componentes de la fuerza armada en la República. La no-ticia la da "Diario de Costa Rica" de ayer. ¿Qué ocurre? En el ambiente, atemorizado

por los últimos acontecimien tos, tal noticia ha producido alarma. Nosotros somos partidarios de que se le aumenten los suel dos a la policia. Varias veces PASA A LA PAG. 6

# Mosaicos Políticos

LOS CUERVOS QUE ALIMENTO ¡Qué cuervitos los pon RICARDO que en sus buenos tiempos alimentó don Ricardo! Ahora le están sacando los ojos... Alli están Teodoro Picado, Manuel Lasac Ugalde, Ernesto Martin y otros que hoy ocupan lugares más encum brados que éstos.

A Teodoro Picado lo elevó don Ricardo al cargo de Ministro de Educación. Su fachada de altar de Corpus hacia pensar que era una cosa muy aparente para tan decorativo mienester. Es verdad que a la hora llegada lo que hizo fué asustar maestritas rurales, montar toros en las fiestas de Alajuela y escribir circulares en "La Gaceta" el Día de la Raza, con mucho Cid Campeador con Tizona y todo y bastante Cristóbal Colón con las tres famosas carabelas y otras tonterías por el estilo. Hay maestrita rural que no olvida el susto que le metió este Secretario de Educación Pública. Estaba ella en lo mejor del rercer ordeada de sus alumnos, cuando de pronto, de entre un matorral o de detrás de un palo salía un hombre vestido como se viste la gente de la ciudad cuando va al campo. Además agitaba la cabeza como la agita Teodoro cada vez que declama el discurso de Marti sobre Bolivar. Claro, maestra y alumnos huían creyendo, que se trataba de un lucas o de un hombre malo ...

Ahora Teodoro ha demostrado que él es varón de palabra, y que por más favores que le deba a don Ricardo, él no va a dejar la buena tajada que puede sacar del Calderonis mo por estarle guardando consideraciones a un viejo que no goza del apoyo oficial ni del capital ni del cleron id el a ignorancia ni del servilismo; fuerzas todas ellas muy importantes para que un candidato, en estos tiempos salga triunfante. Dicen que el domingo en Desamparados se echo Teodoro un discurso con los mencos de tronco y de cabeza que él se gasta cuando la pica de orador, un discurso colhen chipócrita menosprecio para su protecto; de otra hora. Parece que don Ricardo al saberlo le dejó ir un telegramia de la familia de los reportajes contra don León, uno de los cuales obligó al Presidento corte, a pedi; gracia a su contin

NOS ATACAN UNOS NIROS

HIJOS DE PAPA Y MAMA

31 de mayo apareció un artículo titulado "Denunciamos al país la farsa y el peli gro comunista", firmado por elementos de la lamada Acción Católica, entre los que aparecen unos estudiantes. Estos ni fios bien nos han hecho recordar a los nifios bien que inspiraron al ilustre escrito; peruano Manuel González Prada aquellas páginas de "hijo "Come y Calla". Los jóvents e ignorantes enemigos que nos han salido al paso son sin duda como los recién venidos al mundo de que nos habla González Prada "que no han abierto los ojos y ya parecen la reducción de un magistrado, de un alcalde municipal, de un rentis ta,, de un senador, de un canónigo y hasta de un obispo infunden respeto y llevan aire de exigirnos el monseñor."

Los imberbes monseñores tratan de aparecer como, imparciales, pero detrás de la mayor parte de ellos hay un padre dí familia calderonista que le tira a una diputación o a un contratito o a alguna prebenda.

Al leer lo que dicen del comunismo, nos imaginamos que los estudiantes en cuestión son todavía unos chamacos a quienes la mamacita los obliga a dormirse temprano con el cuento de la Mano Peluda.

COSTA RICA PRESENTA EN ESTE MOMENTO EL ASPECTO DE UN GRAN REDIL

Pocos somos los que no forman parte del gran rebaño. El recil es el Calderonismo y sus pastorcillos los conspicuos y tiernos dirigentes: Albertazzi, Castro Quesada, Martin, etc El rabadán es el propio Secretario de Gobernación que cuen ta con el apoy, decidido del Poder Ejecutivo. En el rebaño hay unos inocentes corderillos de que van por que el Dr. Calderón es muy buena persona y porque dicen que vale más un buen corazón que una buena cabeza o por que es muy galán. Pero la mayor parte de las ovejas y carneros corren con el objeto de asegurarse buena hierba para pacer En este rebaño abundan los espiritualistas que dicen despreciar pro fundamente la materia y las tripas.

LA MODA DE LOS TELEGRAMAS AL GOBIERNO Y A CALDERON SE HA ACENTUADO EN ESTOS DIAS

SE HA ACENTUADO EN ESTOS

namenta, ni oveja de espesa lana ni corderillo de blanco vellón, que no haya disparado su telegrama al Presidente felicitándol, por el garrotazo que ha dado a nuestra democracia. Unos cierran los ojos al hecho por ignorancia, otros por picardía, otros por comodidad personalisima, pero tidos están de acuerdo en que don León ha llevado a cabo una gran procza.

Nos preguntamos si llegará un día en que los autores de estos telegramas irán a la Biblioteca Nacional a arranear las hojas de las colecciones de nuestros diarios en donde iué publicada su felicitación al Presidente por haber tomado una medida inconstitucional. Así pasó con los que felicitaron a los Tinoco por su traición. En aquel entonces todos los que habían salido gananciosos con el golpe de Estado, los que tenían miedo o iban en pos de un hueso como Albertazzi, mandaron telegramas a Pelico y a Joaquín Tinoco, con expresiones semejantes a las empleadas en los telegramas de estos días. Ahora ha habído viejo que se ha ido, a los cuatro puntos cardinales del país, y de cada uno de ellos ha disparado un telegrama: "Usted debe sentirse respalado por todos los ciudadanos del país": "Le ofreceo mi adhesión incondicional". "Tengo seguridad de que costarricense, hom rados defenderán su actuación": " en estos momentos, como toda la mayoría del pueblo costarricense, siento la inmensa satisfacción de ponerme incondicionalmente a sus órdenes", etc. etc.

Nosotros conocemos a un poeta muy idealista, que man do su telegramita a Pelico diciéndole que en cuerpo y alma estaba con el. Años después, cuando cayeron los Tincos, se apresuró a ir a la Biblioteca Nacional a buscar "LA INFOR MACION" en Gonde se conservaba su servil telegrama y/destruir la hoja correspondiente.

### INFORMACION INTERNACIONAL

## LOMBARDO TOLEDANO denuncia los intentos de Green y Morones de romper la Confederación Latinoamericana de trabajadores

MEXICO City, (INC).—Los untentos de sembrar la confusión entre las filas de los trabajadores Latino Americanos, para dividir esta confederación (CTAL) que acaba de formar-se, fueron seriamente denunciarios el viernes pasado por Vicente Lombardo Toledano, Presidente de la CTAL. En nombre de una Federación Pan-Americana no existen te, los grupos políticos de Luis Morones, declararon en Washington ayer que,—la sombra de aquel sindicalismo Pan Americano, que corresponde al Pan-Americanismo político de la epoca de Teodoro Roosevelt—, revivirá sus tácticas, odiosas su toda la América Latina, para organizar a los trabajadores de los differentes naises con el n toda la América Latina, pa a organizar a los trabajadores de los diferentes países con el bijeto de subordinarlos a la política de estos lideres sindi-tales de los Estados Unidos, que están al servicio de la juerzas imperialistas". Esta fué una de las declaraciones hechas por Toledano a la pren-va

consequences por l'occuran a la pren-cia con l'accurant de la companio de la América LATINA, pertencera la Confederación del Trabajo de la América LATINA, pertencera la Confederación del Trabajo de la América Latina, que fué organizada en el Congraso de setiembre de 1938 en la ciudad de México.

"Morones declara que tratan de resucitar de es utumba a la Federación Pan-Americana, la Federación Pan-Americana,

con la ayuda de los trabajadores de Cuba. Pero en los momentos actuales, no hay ni una sola unión, fuera de la Confederación de Trabajadores de Cuba, y ésta es miembro de la CTAL. Y lo que es aun más, el actual gobierno de la Isla, ha garantizado a los trabajadores de Cuba que no se prestara para ser un instrumento en las manos del imperialismo para dividir a la poderosa Confederación de Trabajadores de Cuba.

"¿Dónde están estos contingentes de trabajadores cuba nos, que están jistos para servir las proposiciones contrarevolucionarias de los líderes americanos, al servicio del imperialismo?" "Toledano preguntó.

"También se dirigen a los

americanos, al servicio del imperialismo? "Toledano pregunto.
"También se dirigen a los trabajadores de Venezuela y Brasil, como factores que podian cooperar para la resurrección de la Federación Pan Americana. Todo, el mundo sabe que la constitución Brasileña prohibe la existencia de organizaciones nacionales de trabajadores, y que no existen uniones en tal país. En Venezuela, los dos centros sin dicales del Diatrito Federal, han sido disueltos. Es evidente entonces dice Toledano, "que William Green cuenta con la ayuda de las autoridades que son enemigos del pueblo, de la clase trabajadora en Brasil y en Venezuela para traer a la PASA A LA PAG. SEIS—

# Compre BARATO

logrando las Bellezas que está ofreciendo

# LA COMPETENCIA

de FERNANDO MADRIGAL A.

en la más grande REALIZACION de SALDOS

que se está haciendo estos días, en su tienda de confianza

# No queremos imposicion oficial

QUEREMOS LIBERTAD para ELEGIR a NUESTROS CANDIDATOS

AL MARGEN DE NUESTRA HISTORIA

# silueta de un palanganas: don José Santos Lombardo

Don Ricardo Fernández Guar dia nuestro excelente historia-dor, deja muy mal parado a es-te don José Santos Lombardo en su libro "La Independencia y otros episodios", en donde lo encontramos, por primera vez, en un puesto, de gran responsay otros episodios", en acnoe i e econtraramo, por primera vez, en un puesto, de gran responsabilidad, como si hubiese sido 
persona de conciendia, segura: era en la sala capitular de Car tago el día 25 de octubre de Cartago en acomo de como de

siera com las armas de que dis-ponia a aquel movimiento popu-lar en pro de la independencia absoluta. Lombardo, que su oaba cuenta de que las accio-nes de la Monarquia española habían perdido valor en la A-mérica. Hispana y que por lo tanto la influencia de Calas no merecia ya acaşamiento, con vocá a los vecinos y en la ma drugada tomaron el cuartel de Cartago sin encontrar la menor resistencia. Este hecho, en el que no se derramó una gota de

Antes de seguir adelante, es bueno reproducir aqui lo que dice don Ricardo Fernández Guardía en "la obra citada de don José Santos Lombardo, quie<sub>n</sub> empezó su carrera como maestro de escuela y luego paso a ser figura de relieve durante a ser figura de releve durante el goblerno español, en el que llegó a desempeñar el cargo de gobernador interino"., "De paso diré que yo he obsrvado como a menudo los maestros que logran meterse en la polifica de su país, cro de servil y de bobo en su autitud. En la política siguen siendo agentes del conservatis-mo como lo fueron en la escuela, y se les ve que son criados ca-paces de servir al poderoso con gusto hasta en los menesteres más bajos; son como aquellos cortesanos que se consideraban honrados cuando Luis XIV los honrados cuando Luís XIV los admitía en momentos en que estaba sentado en la chaise percée. Y volviendo a nuestro carnero, he aquí lo que dice Fernández Guardia de Lombar

do;
"Débii de carácter, pero discolo y orgulloso, tenía grandes
humos de nobleza y era muy
vanidoso, Medianamenje ilustrado, creía see la lumbrera de
la provincia, hasta la liegada
de Osejo el año 1814, La fama
de hombre de gran talento y
erudición que éste no tardó en
adquirir, le produjo a Lombardo
gran disgusto, que se convirtio
gran disgusto, que se convirtio adquirir, le produjo a Lombardo gran disgusto, que se convirtio en ojeriza contra el plebeyo pro fesor de filosofia, el cual le pa gaba en la misma moneda, Por otra parte Lombardo hacía alarde de su fidelidad a la mo-narquía, en tanto que Osejo pre dicaba lo contrario".

de su espíritu reaccionario y "palanganas" en la Junta in. terina que los legados de los pueblos nombraron en diciem

### dQuién infla éstos globos de papel?

Si don José Santos Lombardo se levantara de entre los muertos, podria preguntarme: "¿Qué quiere Ud. decir con esa de que yo fui un "palanganas"? Estonces yo le contestaria: "Es verdad que cuando Ud. vivió hace ya un siglo, no se usaba en el argot costarricense tal expresión. Abora lo empleamos para calificar a un mediocre en cuyas decisiones no se puede confia- porque cambian de dirección, no con la ligereza de una veleta, sino con la pesa dez de una palangana en una pila llena de agua Y Ud., don José Santos Lombardo, parcec por lo que he leido en nuestro historiador don Ricardo Fernández Guardia, que no se distinguiç por la rectitud y seguridad en sus actos. Antes por el contrario, no hiso sino "palanganear" durante los dias agitados que siguieron a la declaración de unes tra independencia. Sus contemporâneos lo respetaron y elevaron a altos cargos, como si hubiese sido Ud. un hombre de voluntad inteligente y maciza, cuando, en realidad no fue sino un monumento de movediza arena. ¿Quien infla "estos globos de papel", como don José Santos Lombardo? A primera, vista parece muy lídgico el fenómeno, de las mediocridades que logran escalar grandes alturas so ciales como si fueren individuos de poderosa inteligencia, de reconocida ponderación y de mucha responsabilidad Uno se pregunta. . cómo puede ocurrir semejante anomalia, y muy a menudo con la cooperación de personas, de talento?

Pero a poco de raer en la superficie del hecho, nos encontramos con que tal exaltación de la mediocridad y del palanganeo obedece a intereses materiales de un grupo social que trata de pasar ante los ojos de su prójimo como agente del orden y del progreso, y entre el q' se delizan unos que se dicen idealistas, enemigos de la "vil materia". Unos y otros no son en realidad sino grandes comodidosos que no quieren perder posiciones privilegiadas para su egoismo y su vanidad. A tales grupos les conviene asesorarse de estas mediocridades "palanganas" que no ven más allá de donde conviene a quienes los manejan y sin energia para oponerse a las maniobras torcidas de quienes los dirigen.

Las mediocridades palanganas como este don José

gia para oponerse a las manioras torciuas de quenes los dirigen. Las mediocridades palanganas como este don IJosé Santos Lombardo son de gran utilidad para la clase dirigente: con sus titubeos pesados sirven para dar largas a problemas trascendentales del pueblo, problemas que necesitan solusión inmediata.

El lector conoce sin duda las mediocridades palanganas que en estos momentos ocupan en Costa Rica posiciones muy destacadas. Y no se necesita mucha perapicacia para ver detrás de tales mediocridades "palanganas" a un grupo de capitalistas empeñados en no perder sus baluartes y junto con ellos a toda la banda de parásitos que viven humillados en cuatro patas bajo la mesa del banquete, contentos con las migaiss más o menos gordas que los amos les dejan caer de cuando en vez. No olvidemos que entre estos parásitos hay más de un "idealista".

bre, en el Tribunal de residen-cia, etc etc. Y cada vez que quería llevar agua para su mo-lino de reacionario agazapado, sacaba a relucir su proeza de lo madrugada de aquel 29 de octubre de 1821, cuando tomó con los vecinos de Cartago un con los vecinos de Cartago un cuartel en andie resguardaba. En la segunda Junta Superior Gu bernativa encontramos al indie pensable don Santos, aj lado de don Juan Mora Fernández. Don Ricardo Fernández Guardía dice a este propósito, "Lom bardo estaba feliz, Veia al fin bardo estaba feliz, Vela ai irrealizada su ambición de figurar a la cabeza del Gobierno de la provincia, A fuerza de escoribir exposiciones y catecismos políticos, habia jogrado quo coros creyesen también en sus grandes capacidades de estadis grandes capacidades de estadis tal, Los republicanos no lecian mucha confianza en la firmeza de las convicciones de Lombar do; pero como este se había pronunciado contra la anexión incondicional a México, reci-bieron sin desagrado su advebieron sin desagrado su adve-nimiento a la presidencia de la Junta. En cuanto a los imperia listas, lo consideraron como un mal de poca monta para la cau sa que defendían, Conociendo la debilidad de su carácter y su oportunismo, estaban persuadi dos de no encontrar en él un advenersia predictiblos.

dos de no encontrar en él un adversario irreductible".

A la sombra de Lombardo prosperó la Jura del 23 de enero al señor don Agustin I, en la que se le prometia obediencia y fidelidad, jura que irri tó a los republcanos y llenó de júbilo a los imperialistas. En marzo de 1823 se instaló

en Cartago el primer congre-so provincial que redactó el Es tatuto Político firmado entre otros por don Juan Mora Fer-nández y don Gregorio José Ramirez, Decia que "Costa Rica era libre e independiente y se hallaba en posesión exclu-siva de sus dueños y que seria dependietne o con fedarada de la potencia americana a la cual le conviniera adherirse". Los imperialistas

de Cartago andaban inquietos

don Félix Carcia, todo e clero cartaginés, muy numeroso en aquella épaca, ayudaba eficaz-mente a los imperialispas en au-tarca, diciendo que estos te-nían los puertas del cielo abie-tas'. Tiempos parecidos a los de ahora eran aquellos, En-tonces los herejes y los bandi dos que amenazaban el orzen y la moral, eran los repubica nos, Ahora somos los comunis tas,

Así las cosas llega la Semana Santa de 1823, que los imperia listas de Cartago aprovecharon para tomar el cuartel e impo católicos fervientes, pero a la hora en que sus conveniencias políticas estaban por encima de sus convicciones religiosas, brían clavado el grito en el cia lo aquellos hipócritas que pusie ron la Semana Santa al servi-

En esta ocasión el palanga-neo de Lombardo se puso de alto relieve: ante unos se mostraba escéptico, a otros les de-cía que ya era tarde para ac tuar; los Escalante, que llegaron a pedirle con lágrimas en los ojos que tomase precaucio nes ante la inminente toma del cuartel, la momente toma dei cuartel, lo sorprendieron la vispera de la realización del complot imperialista comiendo alegremente con don Juan Dengo el militar español decidido de fensor de la Monarquía; al alférez Rafael Garcia Escalante que llegó a ofrecerle tres armas de fuego para la defensa del cuartel, le contesto que no quería que se derrmase sangre. Y cuando oyó el caño nazo y las aclamaciones de los insurrectos se echó a la calle. —Don Santos, que viva el Imperio!— le gritaron los fac closos al verjo acercarse.

PASA A LA PAG. SEIS

## El Partido Comunista se dirige a todos los partidos de oposición, a todas las fuerzas democráticas y progresivas del país, a todos + los COSTARRICENSES AMANTES DE

El Partido Comunista no puede ni debe silenciarse ante la gravedad de los últimos acon tecimientos políticos. Como or ganizacin popular que es, se siente obligado a protestar e nergicamente de las arremeti das del Gobierno contra las instituciones democráticas, garan tizadoras del derecho de los ciudadanos a elegir libremente a sus gobernantes.

Hasta el presente hemos man tenido nuestra independencia política. La versión de unas "alforjas ricardo comunistas" fue treta audaz de los dirigen

ción es una realidad que ya na die discute. La fuerza crecien te del movimiento democrático dentre de la masa misma del pueblo y bajo la candidatura de don Ricardo Jiménez, alar mó a los dirigentes calderonis tas e hizo comprender a un gru po de ellos con el Lic. Fernández Rodriguez a la cabeza, que se imponía uno de estos dos caminos para defender lo que ellos habian considerado un triunfo definitivo: obligar a don Ricardo a retirar su candidatura, o aplastar por la violen cia el vigoroso movimiento po

pular. Este sector de la dirección calderonista que es el más
reacionario, estuvo, posiblemen
te, influenciado por fuerzas fas
cistas extranjera; con las que
siempre ha tenido conexión.
Sin embargo, para llevar ade
iante esta maniobra había que
vencer un obstáculo: los escruti
pulos democráticos del Presi
dente de la República, que se
vesistis, a internarse por esos
vericuetos propios de las tira
nías. No por eso echaron pie
catrás. Por el contrario, redo
blaron sus esfuerzos, pusieron
en juego todos los recursos de

suo malas artes y consiguieron que el Preidente cayera en sus redes. Y es así como este alto funcionario, que antes se había limitado a tolerar la parcia lidad de su Secretario de Gebernación y de casi todos los empleados públicos en favor-del partido calderonista, nos ha resultado en los últimos-dias un facto, activo en las actividades de ese Partido Dos son las últimas y más claras actitudes del Presidente de la República reveladoras de esa rea lidad: el amordazamiento de las estaciones de radio que le

servian al ricardismo para su propaganda y la denuncia au daz, hecha por él mismo, de un falso complot comunista que tenía poy objeto "ensangrenar al país de frontera a frontera". Este último paso, a nuestro modo de ver, era ya una medida destinada a justificar un plan de represiones vio ientas contra el ricardismo, al que con ese mismo fin habían presentada, ante el país como formando un mismo cuerpo con el comunismo. Claro está a tal recurso se apelaria en caso PASA A LA PAG. SEIS

# COSTARRICENSES! TODOS, UNIOS! Todos en un solo BLOQUE de fuerzas honradas y progresivas

LO QUE PENSABA DON CLETO GONZALEZ VIQUEZ SORRE LA LUCHA POR LA DEMOCRACIA

# El miedo y el egoísmo nunca podrán servir de PEDESTAL a la DEMOCRACIA

## La LIBERTAD SE GANA, NO ES COSA que PUEDE OBSEOUIARSE A UN PUEBLO



Un pueblo nunca será libre mientras no tenga ciudadanos y mientras el respeto a la ley, a las instituciones y al derecho ajeno no sea superior a todo móvil. Todo Gobierno por inclinación a la propia naturale a, tenderá a pasar por encima de las libertades públicas: todo gobernante sentirá el aguijón que lo incita a hacer su capricho, a centralizar el poder y a pisotear, si es precio, las instituciones que se oponen al logro de sus descos. A esta tendencia y a esa inclinación no hay otro freno posible que la oposición que hagan sus gobernados vigilantes y celo sog de su derecho y la empeñosa defensa que hagan de sus libertades. Toda vez que un pueblo sea bastante cobarde para mirar con indiferencia o para soportar pacientemente los extravios y las injurias de un gobierno, tendrá que llegar necesariamente a la esclavitud política. Los barones ingleses aublevados ante las arbitrariedades del Rey Juan, y hacién dose firmar ante el cjército enemigo la carta de libertades, serán siempre el perfecto modela de los pueblos que no quie ren vivir en la abyección y en corvados bajo el ignominioso peso de la tiranía. Y cuenta la injuria, pues el despotismo una vez consentido, echa hon das raíces y cuesta vencerlo;

ese olvido tuvieron los arago-neses y lucharon tarde contra Felipe II, por la conservación de sus franquicias y fueros. El miedo y el egoismo nunca podrán servir de pedestal a la democracia; y será en todo caso un pueblo de ilotas el que no tiene intervención y el ojo atento en el manejo de los asun tos generales: oue y e a uno de tos generales; que ve a uno de sus miembros vulnerado en su derecho y lo tolera, no recor dando que de ese modo se abre

> Cambios de temperatura traen por consecuencia

RESTRIADOS

prevéngase Ud. con

CANFOLATO

combate espinillas, eczemas

picaduras, inflamaciones, dolores externos y evita algu-

> BOTICA FRANCESA (establecida en 1868)

camino al despotismo, y que en vez de preocuparse por el interés de todos y de reclamar el derecho de todos, abdica su derecho y se entrega de lleno a la satisfacción de placeres egois as. El pueblo ateniense, el más democrático de la antiguedad intervenía y ponía su mano en todo asunto que a la comunidad interesara. El romano al canzó la igualdad de derechos civiles, retirándose los plebeyos al Aventino, y con sus vir tudes cívicas que hoy parecen legendarias, la más completa libertad; en cambio, en los útimos tiempos de la república olvidándose del interés por la cosa pública, reclamando espectáculos en vez de libertades, perdiendo su virilidad en la de sidia y en la más odiosa corrup en de costumbres, llegó a ser un hato de esclavos, el más vil de los pueblos y pudo ser en tonces dominado por un imbé ell como Caligula o por un comediante sin entrañas como Nerón.

La libertad se gana y es por esto les ou la la para y es por ciso luchar por adoutirita y estados por como de costum por adoutirita y estados para en la desida por un tentañas como Nerón.

comediante sin entrañas como Nerón.

La libertad se gana y es preciso luchar por adquirirla y conservarla; no es cosa con q' puede obsequiarse a un puedo lo; el que no la ha conquista do en buena lid, el que no sabe apreciarla en lo que vale y el que no la defiende contra los ataques del poder, como defen dería cada cual su propiedad particular, no es un puebo lo bre. Por eso hemos tenido por error y muy nocivo la importancia capital q'algunos dan a las instituciones para traer la libertad así como a la ley para modificar las costumbres. No dudamos q' leyes sabias recta-

mente aplicadas pueden influir e influyen directamente en el mejoramiento de las costumbres; pero pretender cambiarlas o arrancar una preocupa ción social con un golpe de es ta varita mágica que se llama la ley, sin por otra parte tener tribunales rectos y sabios y sin influir también con el trabajo de zapa, lento pero más seguro, de la educación, es pretender un imposible. Así juzgan muchos que la libertad se obtiene sólo con constituciones libera

les, con tener la república por forma de gobierno, con presi-dentes responsables y los de-más arreos con que sueñan y se extasían los trovadores polí ticos de nuestros países; pien san que teniendo estas cosas, la libertad vendrá por añadidura. Error manifiesto: la libertad no es lo accesorio, es lo esen cial, es la materia: lo otro es la forma y la manifestación. Por eso el súbdito de Víctoria, es más libre que el ciudadar

de nuestras repúblicas, y aun que la mezcla de instituciones que se ve en Inglaterra hace que la libertad se encuentre in cómoda y como con un vestido que no es el suyo, es preferi ble a nuestro juicio tener una libertad cierta a poseer todas las libertades imaginables, (Publicado en "El Centine la", por el Lic, don Cleto Gon zález Víquez sobre el Juicio de Amparo y de Habeas Corpus).

## NUESTRA PROPOSICION CONCRETA a las Agrupaciones Democráticas

San José, mayo 29 de 1939. Comités Directivos de los Par tidos Republicano Ricardsta, Confraternidad Guanacasteca y Renovación Nacional.

Señores:

Ante la gravedad de la situación politica, el Partido Comunista ha decidido lanzar un ma nifiesto conteniendo su criterio con respecto a lo que debe hacerse, frente a ella, el cual será publicado en los periódicos de esta capital.

Esperamos que ustedes estarán de acuerdo con nosotros,—tal y como lo planteamos en el citado manifiestor, en que urge realizar una unificación de todas las fuerzas democráticas de la República para oponeruna valla poderosa a los avanmental.

En la seguridad anterior,

mental.

En la seguridad anterior, nos permitimos plantearles, de manera concreta, el siguiente plan de acción inmediato:

1º—Que se convoque para esta misma semana, una con-

ferencia de delegados de cada uno de los siguientes partidos: Republicano Ricardista, Confraternidad Guanacasteca, Renovación Nacional. y Partido Comunista, Estas delegaciones deberán estar integradas, por tres miembros cada una y con atribuciones suficientes para discutir las posibles bases de unificación. El jueves próximo es a nuestro parecer, el dia más adecuado para ello.

2º—Que se ponga en conocimiento del país ese paso y que cada uno de los Partidos despliegue las actividades ne cesarias para que se mantenga vivo el entusiasmo de sus afilia dos e intactas las organizaciones existentes.

3º—Que con la colaboración de los Partidos dichos, excepción hecha de Confraternidad Guanacasteca por razón de distancia, se organice un mi tin para el próximo sábado, que deberá celebrarse en esta capital. En él participarán ora dores de los diferentes Partidos mencionados, inclusive uno de Confraternidad. Los discur-



sos deberán ser planeados y encaminados a mantener el en-tusiasmo y a orientar al pue blo hacia la lucha por la demo cracia. La financiación se hará mediante contribuciones públi-

En espera de una respuesta inmediata nos suscribimos de ustedes atentos servidores, Por el Comité Cestral del P. C.,

MANUEL MORA V. Srio. General

### FUESE PRESIDENTE

Un viejo apólogo oriental gún sentido filosófico, su sen cuenta que le preguntaron a tido sería el siguiente: un pastor de ovejas qué haría si fuese rey y, que después de pensar un rato contestó: ¿Si fuese rey? ¡Pues conduciría mis ovejas a caballo! Rey o Presidente, tanto da

para el caso, por que rey signi fica el que rige o el que con duce, viniendo ambos a pare cerse al pastor en el oficio. Y si la respuesta de aquel pas tor del apólogo pudo tener al

Ningún hombre puede hacer en la Presidencia sino lo que hizo antes de ella Un hombre que fué mez qui

Un homore que tue mezqui no o vanidoso o venal, se guirá siéndolo en la primiera magistratura.

Mitre llevó al gobierno el sentido de la historia.

Sarmiento, el de la educación.

Por Ricardo Rojas

Avellaneda, el de la elocuen

Por que todos estos Presidentes argentinos ya vivían con tal sentido antes de ser Presidentes.

Presidentes.

La diferencia entre aer o no ser Presidente, consiste en que el pastor de oveja antes las conducía a pie y luego puede conducirlas a caballo cuando llega a rey.

Supongo que ha de haber alguna ventaja en conducirlas a caballo...

Hacia una Alianza nacional de Fuerzas DEMOCRATICAS! Por un PODEROSO MOVIMIENTO popular!

# Italia y Alemania Ponen por fin al desnudo el vergonzoso NACIONALISMO de los NACIONALISTAS españoles

Ahora que están volviendo a Alemania los nazis conquista dores de España, se ha hablado sin careta acerca de la intervención de la Alemania nazi en el aplastamiento del pueblo español que luchaba por su independencia y del papel que las tropas de Adolfo jugaron na tración de la militarada franquista que se encubrió con el pomposo nombre de "na cionalismo.".

Ahora dicen los nazis que

el pomposo nombre de "nacionalismo.".

Ahora dicen los nazis que
desde el comienzo de la guerra
sus aviones transportaron tro
pas marroquies sin las cuales
Franco estaba derrotado. Ahora dicen que enviaron técni
cos militares para dirigir los
bombardeos, que sus soldados
fueron los que decidieron el
triunfo contra el pueblo español en más de una batalla. ¡V
mosotros creiamos que estas
"victorias se debían a los fascistas! Las declaraciones de
los éxitos alemanes en España
dejan muy mal parado el bri
llo de las estrellas italianas,
el valor de sus "héroes", la
eficiencia del ejército motorizado de Mussolini.
Según los periódicos alemanes son ellos los arios nazis
los que tienen el mérito del
triunfo del "nacionalismo" en
España. Ellos fueron el brazo
derecho de Franco, pero deimos mal, ellos fueron los dos
brazos del pobre Generalísimo, al cual pusieron a realilizar la "gran tarea" de ter-

mos mal, ellos fueron los dos brazos del pobre Generalisimo, al cual pusieron a realilizar la "gran tarea" de terminar en España, no con su pueblo, sino con los "rojos". Sólo que los rojos en todo el pueblo español que en la actualidad en manos de los "nacionalistas" está siendo víctima de la represión más brutal y criminal que registra la tal y criminal que registra la historia de España.

¿Qué nos dirán los "nacionalistas" de su nacionalismo ahora que los nazis quieres ponde en el botin que ayudaron a conquistar¿ ¿Ahora que el triunfo nacionalista empieza a aparece; con todo su realismo que se traduce en los millones de liras que ha cobrado Mussolini; en los millones de marcos que ha de cobrar Adolfo? ¿De dónde irá a salitodo esta millonada? De seguro que no ha de ser de los de caudales de March, ni de los de El Patriótico Alfonso, ni siquiera de los de los ricachones nobles. Esa millonada será sudor y sangre del pueblo español redimido por los "nacionalistas".

Pobre España! A lo que la

cionalistas".

¡ Pobre España! A lo que la ha conducido su nacionalismo!
Pero los "nacionalismo!
Pero los "nacionalistas" vic
toriosos están muy tranquilos, han asegurado sus propios es
tómagos que es lo que les in
teresaba y para lograrlo ¿qué
importaba entregar España
a los conquistadores extranjeros, vinieran de donde vinieran con tal de que éstos les
respetaron sus pitanzas y pri
vilegios?

Ahora los "nacionalistas" ricos que en estos países de América tanto alardeaban de su nacionalismo, y que decían que su lucha era para evitar en su tierra natal la interven ción de voluntades extrañas, y para darle a España la posibi lidad de tomar en sus manos las riendas de su propio destino, ahora decimos, debería manifestar su "nacionalismo" cómodo, racsándose los bolsillos para pagar a italianos y alemanes la obra humanitaria de ascsinar mujeres y niños. alemanes la obra humanitaria de asesinar mujeres y niños

# La VOZ de los trabajadores del CAMPO

DE TURRIALBA

### Una vela de ánimas la reunión CALDERONISTA

Este domingo celebraron su primera reunión los Calderonis tas pero fue un fracaso, pues aquello parecía una vela de ánimas. Entre los oradores que de San José vinieron, estaba un empleado público, el jefe de la Oficina Técnica del Traba-

mismos discos de siempre: Y además trató de infundir miedo a los que lo ofan; dicien doles que los comunistas estaban organizando una revuelta an José vinieron, estaba mipelado público, el jefe de licina Técnica del Trabalurán Brocha, este con los i pública.

### Accidente en la hacienda "El Congo"

De la hacienda el "Congo", Tucurrique, del Sr. Lico Ji-ménez, ha venido un compañe-to a informarnos del accidente ocurrido el 9 de febrero al tra courrido ej 9 de febrero al trabajador Eloy Sánchez, mucha cho de 15 años, hijo mayor de isidro Sánchez Ch., este mucha cho trabajado con bueyes, y esc dia andaba amansando un novillo. En un descuido que tuvo lo cogió la carreta cargada de leña contra el paredón y le abrio la cabeza; no había quien lo atendiera. Por casualidas es presentaron los hermanos Alvarado, y ellos dieron parte; pero el médico del pueblo, el alcalde y las demás autoridades brillaron por su ausencia.

Como el accidente se produjo Como el accidente se produjo en una persona muy humilde, no se preocuparon mucho. Los padres de la victima son per sonas sumamente pobres y el dueño de la finca no los quiso ayudar con su contribución. Que girva de ejemplo esto a los trabajadores del país, y que se fijen que la tal ley de acciden tes del trabajo no favorece a los trabajadores del campo que forman más de las dos terceras partes de los trabajadores del país.

Las peonadas están amenaza das por múltiples peligros y la

das por múltiples peligros y la falta de organización hace que no tengan defensa. CORRESPONSAL

#### Los trabajadores de Atirro en la brecha

Los peones de esta finca se quejan de que sólo les dan 5 días de trabajo cuando perfec-ramente les podían dar la sema na entera. Por las 8 horas de tra

bajo les pagan sólo 1 colón, ochenta, mientras que los ar-tículos de primera necesidad tán por las nubes. El Resguardo de Turrialba

DE SAN RAMON

#### UNA BUENA ACTITUD PADRE MENESES DEL

Compañeros redactores de "TRABAJO".

Los comunistas de este lugar queremos destacar la actitud, muy digna del padre Me neses, en nuestro semanario, ya que "TRABAJO" es el órgano de los trabajadores conscientes del país y que como tal está vigilante de los hombres que procuran el mayor bienestar de la sociedad, ya en una forma, ya en otra, Y el Presbo. Meneses ha emprendido una cruzada desde el púlpito en

beneficio de las pureras y otras veces en días domingos les ha convocado para reuniones especiales con el fin de organi zarlas, para que así puedan defender su intercese económicos amenazados por los bajos salarios. Este anhelo del padre ya se ha coneguido en parte, porque se han levantado, los sueldos que eran de © 3.00 el mil, a © 4.00, el mil, El Padre Menesse está defendiendo de este modo y de una manera efectiva a su prójimo.

DE PARRITA

### LA VIDA HORROROSA **DELOS TRABAJADORES**

y los inspectores de higiene de la Unidad Sanitaria no se preocupan de las necesidades

preocupan de las necesidades de este lugar.

Ellos dicen que en esa finca hay protección para los anima les y no la hay para los seres humanos que son los trabaja-

lores. También el firmante de esta nota, ofrece a nuestro candida to Mora que los trabajadores de estos lados no desmayarán en la lucha e irán hasta el fin de ella. La vida de los trabajadores en esta zona bananera sigue siendo de humillación. Los obli gan a trabajar 10 horas por un salario bajo.

Los personeros de la United pueden hacer lo que les da la gana, a vista y paciencia de las autoridades mientras que és tas con los trabajadores son implacables. Ahora les es prohibi do a estos salir a la calle des pués de las 10 de la noche. Ya se hizo pagar a quien contravino la orden arbitraria, una multa de 25 colones.

## Nuestra posición frente al Monopolio de la Gasolina

MATERIAL REZAGADO

Por fin fracasó en el Con-greso la gestión de don Mar co Aurelio Soto para suprimir el monopolio de la gasolina. En vez de esto, se acordó es-En vez de esto, se acordó establecer tanques de almacenamiento de gasolina en los puer
sos, conforme a la tesis que
nosotros venimos defendienlo desde hace varios años
somo una forma que nos parerua eficar de financiar la cons
trucción de barriadas obreras.
Desgraciadamente nuestro
compañero Mora no pudo estar presente en la Cámara durunte la votación de ese negotado, razón por la cual muchos compañeros mantienen
dudas en relación con la posición que habriamos adoptado
en esa votación. Eso nos obliga a escribir esta nota.

Nuestro criterio es que el monopolio debe mantenerse en favor del Estado, pero no en las condiciones en que actualmente trabaja. Estamos seguros de q' don Marco Aure lio Soto se ajustó a la realidad cuando formuló y probó varios cargos graves contra el banco de Seguros como administrador del Monopolio. Esta

mos seguros de que tanto en la fijación de precios como en la adjudicación de licitación del Danco ha procedido a menta de la monera de la conclusión de que el funcionamiento del monopolio debe reglamentar se importante fuente de ingresos. Anora, bien: ¿en qué sentido conviene reglamentar el monopolio? En éste: hay que esta blecer reglamentar el monopolio? En éste: hay que esta los precios de la gasolina no se tijen caprichosamente sino to mando en cuenta la necesidad de que el Banco realice una modica ganancia y la covenien cia de no encarecerle el protucto al consumidor. Hay, además, que facilitat la libre participation de la tenda de que la consumidor. Hay, además, que facilitat la libre participatifica de todo conservado. aucto al consumidor. Hay, ade más, que iscilita la libre participación de todas las compaFóias productoras del artículo, en las licitaciones; de manera que una licitación se adjudique realmente a quien ofrezca el producto más barato. Creemos que una reglamentación así se puede conteguir y nosocros vamos a preparar un ployecto de ley en ese sentido para presentarlo al Congreso durante el presenta período de sesiones ordinarias.



### Sastrería LA

Acaba de recibir un enorme surtido de casimires ingleses en los más variados colores

LE OFRECEMOS:

Figurines de las más reputadas casas europeas. ORDENE SU TRAJE TOMANDO UNA ACCION DE LA

que están en formación. para los alajuelenses.

ENTENDERSE CON EL AGENTE DON ERNESTO SAENZ

Grandes facilidades para nuestros clientes.

Garantía y seriedad son el lema de esta casa.

Atendida personalmente por su propietario.

Es la Sastrería del caballero elegante y práctico.

Operarios de reconocida competencia.

Le ofrecemos los mejores materiales.

Todas estas ventajas se consiguen únicamente en la Sastrería de

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA HAROL NICHOLAS

TEL. 4777

APARTADO 252

LA IMPOSICION DEL GOBIERNO! y los ATROPELLOS a la LIBERTAD!

## De pié todo el pueblo! Contra una posible dinastía! Por un gobierno POPULAR Y DEMOCRATICO!

### Lombardo Tole... Viene de la Pág. DOS

trabajo".

"Esto demuestra claramente de que no hay intenciones ver daderas de traer hacia el fren te una vez más la desacredita da Confederación, porque las condiciones en los países latinos, y las condiciones en el mundo entero no permiten hoy la resurrección de aque llo que nació de su propia ineficacia. Es un auunto mucho más concreto: de una unión entre los enemigos del régimen del Presidente Roosevelt en los patados Unidos, y de los enemigos de la administración de Cárdenas en México, para intervenir en las cam pañas presidenciales de ambos países, del lado de los partidos o grupos que quieren cambiar

pañas presidenciales de ambos países, del lado de los partidos o grupos que quieren cambiar la política progresista que ha venido siendo desarrollada por los gobiermos de estos dos pueblos vecinos.

"Tan pronto como Cárdena había empezado su trabajo progresista, cuando Morones. con calles, legaron a México, y declararon su que jefe y dissmo, había venido a México, « salvarlo del "comunismo". Es natural suponer que cuando el Gobierno de Cárde nas, terminó a un trabajo sin ningún cambio en su actitud, Morones hará esfuerzos más grandes que a que el 10 s de 1935, para salvar una vez a México de los "peligros" en que se encuentra. En la misma manera William Grenn, trata de salvar su país del "comunismo" este se del Nuevo Trato

que se encuentra. En la misma manera William Grent, rata de salvar su país del "comunismo", esto es, del Nuevo Trato del Presidente Roosevelt.

"Pero afortunadamente, Mo qu su spod o que ausi, suco vida social de México hoy, como podría tenerlo en la República Dominicana. El está sólo y permanece solo como un salvador, sin oportunidades de salvar a nadie, porque sus propia, consciencia hace tiempo que está perdida.

"La Confederación de Tra bajadores de la América Latina, fué creada no sólo por la gran necesidad de ella, sino con el dese, de hacer imposible la repetición de nuevas fuer acana. Una alianza entre William Grnec, Luis N. Morones, y dos tres de los pequeños tiranos de algunos países de la América Latina, será recibida con gran desprecio por los stabajadores de Nuevo Mun

El Partido Comunista se...

El P.rtido Comunista Se...

VIENE DE LA PAG. TRES
de que don Ricardo decidiesa
mantenerse en la lucha. Nadie
que recuerde aquella farsa gi
gantesca que se llamó el incen
dio del Reistag, creada por el
hitlerismo pura justificar una
era de crimenes y de persecuciones: nadie que esté entera
do de los complots comunistas" inventados por ciertos go
biernos de América y de Euro
pa como antecedentes indispen
sables de ciertos planes de bar
barie; nadie q' recuerde aquella
espantosa, calumnia de q' fué
victima nuestro compañero Ma
nuel Mora, cuando algunos de
los que hoy son miembros im
portantes del calderonismo qui
sieron atribuirle el crimen de
don Alberto González Lahmann, puede considerar exage
radas las sospechas que deja
mos escritas.

Los anteriores, hechos, que
constituyen apenas dos, a tres

es escritas.

Los anteriores hechos, que estituyen apenas dos <sub>O</sub> tres abones de toda una cadena atropellos, decidieron a don cardo Jiménez a retirar por sucandidatura. En esta o parece haber triunfado el n del sector más reacciona del calderonismo. Fero esconada del calderonismo. Fero esconada del calderonismo. Fero esconada del calderonismo. Fero esconada por esconada del calderonismo.

### Los jóvenes católicos calde

Viene de la 1a. Pág.

biliario del mismo. El Arzobis
po fué notificado el mes pasago
por el gobierno y se le advirto
que no se le permitiría más
usar su palacio, porque el Go
bierno Alemán lo considera
propiedad del Estado. Msr.
Waits apeló directamente a
hitler pidiéndole al Fuhrer
que revocara la orden; Hitler
po tomó ninguna actitud. Fi-

que revocara la orden. ruter no tomó ninguna actitud. Finalmente las autoridades decideron despojar al Primado de sus posesiones. Una galeria de pinturas de gran valor fué también (decomisada".

¿No resulta pues, muy curioso, que los llamados jóvenes católicos josefinos pierdan su tiempo amontonando lugares comunes con el fin de enlodar questro movimiento y servirasi los mezquinos intereses políticos de la camarilla caldero nista y en cambio permanezan inactivos ante los agravios de que son objeto los católicos en los palaes totalitarios? Lo que pasa es que a algunos de estos muchachos en realidad les interesa mucho más la canoa presupuestal propia o de sus parientes, que los intereses sagrados de su religión. A los otros les acomoda justamente el criterio externado por Enrique Benavides respecto de el los en "La Tribuna" del jueves podo, esto es: que uno de el los en "La Tribuna" del jueves podo, esto es: que uno de el pos porres peligros que no ingún sentido amenaza las libertades y los derechos del pueblo, sino aquel que pueda apar que dan amplias muestras, por cierto, los jóvenes exólicos josefinos, al despojar de su ver dadero contenido nuestra proposición para la unificación de

do, que consistentemente están luchando contra el imperialis mo, contra el fascismo, y que también saben como luchar con tra los lacayos de las fuerzas más orpobiosas en la historia de la Humanidad.

los partidos democráticos y progresivos del país.

Para concluir este ligero comentario, queremos llamar la atención, a lo católicos y a los no católicos sobre el hecho alarmante de que toda la prensa clerical costarricense se de dique en estos momentos a dos tareas a cual más indigna: La propaganda en favor del fascis mo en general y la propaganda en favor de la candidatura del Dr. Calderón Guardia en particular. Cualquiera que lea "La Epoca", "El Gris" "El Eco Católico" o cuaquier otro órgano de prensa católico nacional, se encuentra con que to do ellos dedican la mayor parte de su material a la propaganda fascista. En cuanto a los póvenes católicos josefinos se refiere su mentalidad puede medirse por la siguiente frase francamente anti democrática que tomamos de su publicación: "el comunismo trata de aprovechar, en cuanto le es posible la más mínima posibilidad para sentar sus tiendas BAJO LA FATAL TOLE.

RANCIA DE LAS DESCUI-DADAS MAYORIAS. Subrayamos nosotros la frase en que, de manera franca, los jóvenes DADAS MAYORIAS. Subra yamos nosotros la frase en que, de manera franca, los jóvenes católicos qu nos atacan abogan por la supresión de las liberta des democráticas que tradionalmente hemos vivido, y cuya conquista tanto sacrifício y tan ta sangre costará a nuestros progenitores.

Formidable reacción

Formidable reacción
VIENE de la Pág. 1a.—
desenvolverá bajo la dirección
de un Comité de enlace.
Sólo nos resta agregar, que
en este movimiento, nuestro
Partido pondrá todas aus fuer
zas y toda su abnegación sin
exigir otra cosa que no sea de
voción y lealtad auténticas a
la causa democrática del pue
blo costarricense.
El pueblo de Costa Rica va
a tener oportunidad de compro
bar, ante la elocuencia de los
hechos, que el Partido Corunnista no lucha por prebendas sino por el bien y la
libertad del pueblo.

#### FOTOGRABADO

**CABEZAS** 

El más moderno y mejor equipado del país.

Apartado 1146

Teléfono 4380

nuestro concepto, ese triunfo puede ser apenas temporal. Se habria imposibilitado, si la divección ricardista hubiera procedido con más energía y con más organización. Se podrá anuelar por lo menos en cuanto el significa peligro grande para nuestra democraciar-ai to todas las fuerzas progresivas, en vez de acobardarse y declararse derrotadas sin haber librado una sola batalla de envergadura. se aglutinan e intendidada puede de la libertades péblicas necesita habro dada quiza horizo de loda de la libertades péblicas necesita habro dada quiza horizo de loda las fuerzas honradas con que cunta la república. Es falso, absolutamente falso, que tode acté perdido. Afirmar eso, es desconocer las posibilidades de lucha del pueblo costarrivenes. Sostener eso, equivale a equipar ara elso castarricenses, con un rebaño de carnero, indignos de vivir la democracia. El Presidente de la República, ante el camor y ante el empuje de un pueblo que reclamo garan garan se los castarricenses, con un rebaño de carnero, indignos de vivir la democracia. El Presidente de la República, ante el camor y ante el empuje de un pueblo que le reclame garan se los cales reportivas responsabilidades ante la Historia. nuestro concepto, ese triunfo puede ser apenas temporal. Se habria imposibilitado, si la diverceión ricardista hubiera procedido con más energía y con más organización. Se podrá anular-por lo menos en cuan to él significa peligro grande para nuestra democraciar-si to toda; las fuerzas progresivas, en vez de acobardarse y decla para nuestra democraciar-si to toda; las fuerzas progresivas, en vez de acobardarse y decla para carse derrotada, sin haber librado una sola batalla de envergadura. se aglutinan e intensifica, su pelea sobre la base de una tactica y de un programa justos. La causa de las libertades públicas necesita hoy más que nunca, del apoya deci dido, quizás heroico, de todas las fuerzas, honradas con que cuenta la república. Es falso, absolutamente falso, que todo esté perdido. Afirmar eso, es desconocer las posibilidades de lucha, del pueblo costarrirense. Sostener eso, equivale a equipa rar a los costarricenses, con un rebaño de carneros indignos de vivir la democracia. El Presidente de la República, ante el clamor y ante el empuje de un pueblo que le reclame garantas electorales, no tendrá otro camino que oir a see pueblo y que libertarse de la telaraña ma

asuma sus respectivas resp sabilidades ante la Historia

VISITE EL

## Café Alvarez

El Meior Restaurant y el Mejor Servicio.

### La silueta de un "palanganas"...

VIENE DE LA PAG. TRES

-¡Qué viva el Imperio! No

pondio Lombardo. A oir esto clura Alvarado le dió un abrazo efusivo, diciendole: "—Pariente, a Ud. le queremes bien y sabemos sus procedimientos". Con la derrota de tos imperialispas en la Batalla de Ochomogo, vinleron malos dias para Lembardo, fiergorio Jose Ramirez lo hizo poner preso, incomunicado, y en su prisión lo encontyamos siempre gimiendo y escribiendo quejas aj Tribunal de agravios de que su vida estaba en peligro, toa mando muy en serio los grillos que le mandaba a poner el comandante Gregorio Jose Ranirez quien siempre pos lizo bus cade una medida menor q' la requerida por las gordas piernas de Lombardo, En la prision lo sorprendió el terremoto del 7, de mayo que lo hizo saltar y correr con una "agilidad qui pareca incompatible con su extaordina/ja gordura". En una ocasióntuvo la frescura de presentar un ceacrito en el que decía que al cabo de dos meses iginoraba el metivo de su prisión.

sos de Cartago era algo que mantenía en agitación la opi

nión pública, La clase alta, siem pre amiga de ir por el camino más fácil, estaba Doy- el perdón, mientras que el pueble y un grupo de republicanos consientes queria que se les juzgara. Por fin en sejembre el tri buna i nombrado para juzgarlos, dictó velnituna sentencias unos fueron condenados a degradación, otros a destileyo propeptue, otros a confinamiento y a degradación, pero el sal tihbanqui de Lombardo fue absuelto "en términos casi lauadtorios, a pesar de que su imperdonable negligencia en el desempeño de su cargo y la conducta indiscorosa que observó el 29 de marzo, merecian cuando menos algún consejo ca ritativo".

### El aumento de suel..

VIENE DE LA 1a. PAG.

NIENE DE LA la PAG.

nuestros diputodos propusieron esos aumentos en el Congreso y la propia diputación cortesistas los combatió. Lo q'ahora nos pone a pensar es lo que pueda haber detrás de tal "generosidada" del Presidente de la República.

¿Qué teme el señor Presidente vamos? A varios ciudadanos los hemos oido hacerse estas preguntas la vez que se referian al hecho curiosistimo de que ahora haya dos campañas en la prensa; una a cargo del Partido Republicano Nacional que postula la candidatura del Dr. Calderón Guardía, y otra a cargo, no sabemos de quién, que defiende y exalta la labor administrativa del Presidente Cortés. Esta campaña se hace en todos los periódicos a base de la publicación de telegramas de empleados públicos y municipales, que son verdaderos modelos de "brochismo" barato. ¿Qué pasa? ¿Qué ocurre? El tiempo lo dirá.

# Hoy a las 7 p.m. Gran MITIN

EN EL SALON CENTRAL Hablarán: Luisa González, Jaime Cerdas, Rodolfo Guzmán y Manuel Mora

NOTA: después del mitin u nos marimberos de Escasú ob-

Para LAVAR BIEN, SIN MALTRATARSE,

recomendamos el JABON AMERIKA



DURO, RENDIDOR Y ESPUMOSO